空襲下に於ける幼兒の取扱ひに就て

內

藤

壽

七

鄍

○機の意圖に乗らぬこと

設備ご、更に心の用意を忘つてはならないのである。設備ご、更に心の用意を忘つてはならないのである。設備ご、更に心の用意を完つてはこれが又一方來襲するでも比較にならぬ位の差があるこは思ふが又一方來襲するによる物ご人この損傷の他に、精神的の被害を狙つて每夜による物ご人この損傷の他に、精神的の被害を狙つて每夜による物ご人この損傷の他に、精神的の被害を狙つて每夜による物ご人ごの損傷の他に、精神的の被害を狙つて每夜にまる物ご人ごの損傷の他に、精神的の被害を狙つて每夜にまる物ご人ごの損傷の他に、精神的の被害を狙つて每夜にまる物ご人ごの損傷の他に、精神的の被害を強力といる。

完全なる待避は疎開である

ければならない母親であらう。前大戰の折り、ベルダン激陷り易いのは自分の身體の他に更に多數の子女を保護しなの如く女性の中で最も最初に、而も最も容易に疲勞困憊に陳開こそ最も完全なる空襲對策ミ云ふ可きである。前述

現地の待避

空活動を阻害せしめないやうに處理され な けれ ばならなであり、而も恐怖心のために母親や、其他の保護者達の防して幼兒は防空活動は全く不可能であるので保護一點張り現地に於て敵機の來襲に會つた場合ごうするか。 眼目こ

隣組單位の幼兒待避に就て

待避させるここミなる理である。 見は大凡そ各自の家庭に戻されて居る故、家庭に於て各々見は大凡そ各自の家庭に戻されて居る故、家庭に於て各々

隣組單位の待避の必要なる理由

である。防火に對して機敏な そして充分な活動を するの 世る様に心の準備を整へさせてやらねばならない。強に幼 なのでは甚だ不都合である。消火の命令一下直ちに飛び出 大のでは甚だ不都合である。消火の命令一下直ちに飛び出 大のではまだ不都合である。消火の命令一下直ちに飛び出 大のではまだ不都合である。消火の命令一下直ちに飛び出 大のではまだれるのである。最初の三

待避の實施

るか。第一隣組に於て比較的大きなそして、現在の資材狀幼兒の隣組單位の待避の實施上如何なる要素が考へられ

子供の注意を壕の外にそらさないやうに取扱はねばならな で子供達に目を配り易いやうに中央に位置をこる。 が有つて、 の爲には家人は每夜睡眠を防げられてしまうこ云ふここに しまつたのでは甚だ困る。 るないこ云ふやうなものである。こんな風に子供がなつて る。そして翌朝はけろりこして全く、夜中のここを驚えて いく〜ミ叫んだり、高度のになるミ寢室を飛び廻つたりす 以上位の年齢に現はれるもので、突然夜中に飛び起きて怖 至る。夜驚症は御承知の如く、神經質の子供殊に四―五歳 狀與奮狀態が長く續き、時には、 い。そうでないこ實例もある如く、空襲後までも精神の異 く、防空壕の中に入つたら繪本位見せるこミの出來るだけ に入つたら怖け慄い乍ら不安の數刻 を 過す ミ 云ふのでな 腰掛をおき子供達を疲れしめないやうにして、保護者は中 もの。そして中には壕の兩側避に沿つた横に長い板張りの りするここの出來るゆるやかな石段の如き昇降設備のある 態に於て能ふ限り完全に作つた、 小さな子供でも危くない様に下だつたり上つた 子供の健康上は勿論のここ、こ 夜驚症等の障碍を残すに 例へば横穴式、 或は掩幕

恐怖心の防止

なる。

い。吾々も幼兒時代汽車の通過するのを眺めては喜んで遊子供達には出來るだけ恐怖心を起さ せ な い やうにした

法三して敵機來襲中、殊に防空砲火の音の旺んな間は必ずたこ三を思ひ出すし及、雷の時も子供はよく耳を塞いでしたこ三を思ひ出すし及、雷の時も子供はよく耳を塞いでしたこ三を思ひ出すし及、雷の時も子供はよく耳を塞いでしんだが、其の時機關車の警笛が怖いので耳を指で塞いでるんだが、其の時機關車の警笛が怖いので耳を指で塞いでる

耳に固い綿栓を施すここが必要である。

人達の技倆の養揮さる可き所があるこ思ふ。人達の技倆の養揮さる可き所があるこ思ふ。 そして一方待避壞內に於ては繪本等を見せる位の餘裕あるもの一方待避壞內に於ては繪本等を見せる位の餘裕ある。 ままに以びである。 或は皆で元氣よく唱歌を歌ふここもよい。 いまに爆弾が下るか、直撃弾でも落ちて來るのではあるまいかなごこ子供こ一緒になつて心配してゐるのではあるまいかなごこ子供こ一緒になつて心配してゐるのではあるまいかなごこ子供こ一緒になつて心配してゐるのではあるまいかなごこ子供こ一緒になつて心配してゐるのではあるまいかなごこ子供こ一方待避壞內に於ては繪本等を見せる位の餘裕あるも、

一寸困難である。此の困難を除去する意味から、子供を母隣組單位に子供を集めるここは夜間に空襲が始つた時はば睡眠のこらせ方、冷へ込みの防止等が問題こなる。

親達がつれて集るミすれば餘程足場のよい、そして皆の家 ここが出來たこしても、眠る前に恐怖の爲に興奮して兒童 睡眠こそ健康の基である。空爆により直接の肉體的の損傷 こであるここを忘れてはならない。深い、そして充分なる は戸外によく遊ぶここにより、深い睡眠をこつた場合のこ つて睡眠時間が如何に多きを要するか。乳兒時代、 毎日毎日睡眠不足してゐたのでは駄目である。乳幼兒にき しい低下を來すからである。 もあるから寝つかせる時は餘程心を落着けさせねばならな 達は又往々にして恐ろしい夢のために泣いて目覺めるここ あらう。晝間はよいこしても夜になるこ心細く、殊に睡氣 てしまう。又書間から始つて引きつゞいて夜になるここも はあるが心靜かにしなければ子供達に豪に入る前から怖け くくこか、それつ!三云ふやうな慌しさは禁物、迅速で 供達が數人手をつないで集るこよい。この時も決して、 **晝間であれば保護者が各家庭を廻つて子供を集め近所の子** から好都合の場所に、防空壕がなければならない。 十六時幼兒時代十六一十二(平均十四時間)である。 い、連續して、時を選ばずに來るここを考へておくべきで、 い。そうしないミ睡眠不足の爲に、胃腸障碍や免疫力の著 を催すこ其が一層著しくなつて來る。併し又一旦眠らせる 空襲は 一日一囘こ は 限らな その點 而も之

睡眠不足が原因で其後に病氣になるここ

を蒙らないでも、

があれば之も空爆の被害こ云はなければならない。

冷へ込みに就

そして膝の所で、紐で結びつけておく必要があるミ思ふ。 營に於ける寢具の如く膝から下をすつぼりミ封筒式に包む 包むここで、私はこの爲にはズボンをはいた上から更に兵 要がある。このためには、一番冷へ易い足殊に膝から下を 季ミなるにつれてこの冷へ込みの防止には餘程注意する必 冷へ、即ち明け方に下降する氣温に對して、體温降下防止 冷への原因である。 作用が不完全であるこミに起因する。これから秋季更に冬 睡眠中は體溫下降を防止する作用が低下する。これが寢 平時でも子供が病氣をするのはこの寢

食物を與へる場合量を過さないこと

ら幼兒には食べ物を與へる必要がある。 溫の保持も困難さなるので、夕食後四時間以上を經過した 温めてやれるし好都合である。 發生した所で、 足をつゝんで温めるこ割合に深い眠りをこ で蠔内で起きてゐるミするミ、窓腹になるのであり、又體 るここが出來る。若し事情がゆるせば、 又恐怖のため食飲を忘失してゐるここがある。夜更けま 之を飲料にしても體が温りよく眠れるし又足の方をも 人間は興奮した時や其の後は必ず渇を鬱 飲料水は餘程多く準備して のたんぼを携帶す そして充分體温の

えるものである。

桶類を一一二ヶ用意しておくここ。 に便所に行く人のあるのを見ても解る。 こ尿の囘數が多くなるのは吾々成人でも試驗の前にやたら 寸壕を出た爲に負傷した三云ふ例もある。 北九州の場合でもやはり排泄には餘程困つて、 必ず、壺、ばけつ、 用便の爲

験や、 可き疾病より守るこ云ふ點にあらうかこ思ひます。 こ思ひますが要は幼見を恐怖より守り、 云ふこミを前提にして私の考へを述べたので皆樣方の御經 以上は幼兒を取扱ひ慣れた人が隣組單位に幼兒を預 御工夫等によりもつミ立派なものがあらはれるここ 更に其の後に起る るこ

謹

を合册發行いたしました。

本誌八月號は休刊致し、

九月に於て八、

昭和十九年九月

日本幼稚園協會